



Der Punkt.

Der Punkt steht am Ende eines normalen Satzes.

- Ich gehe in die Schule.
- Du räumst dein Zimmer auf.

Das Fragezeichen?

Das Fragezeichen steht am Ende eines Fragesatzes.

- Gehe ich in die Schule?
- Räumst du dein Zimmer auf?

Das Ausrufezeichen!

Das Ausrufezeichen steht am Ende eines Ausrufs oder eines Befehlssatzes.

- Ich gehe jetzt in die Schule!
- Räume jetzt dein Zimmer auf!

Das Komma,

Das Komma verwendet man, wenn man zwei oder mehr Sätze von einander trennen möchte oder eine Aufzählung macht. Ein Komma kann das 'und' ersetzen.

- Ich gehe in die Schule, du räumst dein Zimmer auf.
- Eins, zwei, drei, vier, fünf, sechs, sieben, acht, neun.

Das Semikolon;

Das Semikolon (Strichpunkt) verwendet man, wenn ein Komma zu schwach ist, aber ein Punkt zu stark. Man kann Wortgruppen oder gleichrängige Sätze trennen, z. B. zwei Hauptsätze.

- Die Bauarbeiten dauern sehr lange; die Straße ist schon seit Wochen gesperrt.
- München, Bayern; Stuttgart, Baden-Württemberg; Dresden, Sachsen.

Der Doppelpunkt:

Den Doppelpunkt verwendet man vor einer Aufzählung, einer Aussage, einem Zitat oder einer wörtlichen Rede ("Gänsefüßchen" hier nicht vergessen!).

- In meiner Tasche sind drei Sachen: ein Stift, ein Heft, ein Radiergummi.
- Jetzt kann man sich freuen: Der Frühling ist da!
- Wie Sokrates einst sagte: Ich weiß, dass ich nichts weiß.

